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Abertura: Às catorze horas do dia primeiro de outubro de 2018, na Sala 3101 do Campus
Bagé da Unipampa (sito à BR-153, Km 632,9, Vila Industrial, Zona Rural), teve início a
reunião da Conselho do Programa de Pós-Graduação em Computação Aplicada, coordenada
pelo  Prof.  Sandro  da  Silva  Camargo,  com  a  seguinte  pauta  do  dia:  (1)  Pedido  de
descredenciamento José Pedro Pereira Trindade, (2) Pedido de descredenciamento Leandro
Bochi da Silva Volk, (3) Proporção colaboradores/efetivos: discutir a situação dos docentes
Marcos  Yokoo,  Daniel  Montardo  e  José  Barata,  (4)  Solicitações  de  alteração  de
orientações / coorientador, (5) Alocação de orientadores para ingressantes 2018, (6) Artigos
como  pré-requisito  para  titulação,  (7)  Comissão  de  seleção  2019,  e  (8)  Avaliação  do
PPGCAP  pelos  docentes.  Participaram  da  reunião  os  professores:  Alexandro  Goulart
Schäfer, Ana Paula Lüdtke Ferreira, Fernando Flores Cardoso, Leonardo Bidese de Pinho,
Naylor  Bastiani  Perez,  Sandro da Silva Camargo e Vinícius  do Nascimento Lampert,  a
representante discente Camila de Matos Alonso e, como convidada, a representante discente
substituta, Letícia Guimarães da Cunha, sem direito a voto. Primeiro item da pauta: Antes
da votação, foi discutida uma série de problemas ocorridos ao longo dos últimos meses e
que estavam causando descontentamento de alguns orientadores. Após a discussão, foram
definidos os seguintes encaminhamentos: os orientadores devem ter ciência e darem aval
para  todos  os  trabalhos  encaminhados  para  publicação.  Porém,  ciência  e  aval  não
significam coautoria.  Orientadores serão coautores nas seguintes condições: ou havendo
contribuição efetiva no trabalho a ser submetido ou caso o trabalho seja relacionado com a
dissertação  já  tendo  havido  contribuição  prévia,  desde  que  com  a  concordância  do
orientador.  Foi  também  proposta  a  criação  de  um  código  de  ética  discente,  o  qual
delimitasse as responsabilidades dos discentes. A professora Ana Paula se ofereceu para
realizar esta atividade. Após a criação do código de ética, ele será submetido para votação
no conselho. Após a definição destes encaminhamentos, foi então colocado em votação o
pedido  de  descredenciamento  do  professor  José  Pedro.  Após  deliberação,  o  pedido  foi
aprovado  por  unanimidade.  Segundo  item  da  pauta:  Após  deliberação,  o  pedido  foi
aprovado por unanimidade.  Terceiro item da pauta:  Foi exposto pela coordenação que
com o descredenciamento de dois docentes permanentes, o programa estaria excedendo a
proporção de docentes colaboradores. Foram discutidos os vínculos atuais dos professores
Marcos Yokoo, Daniel Mesquita e José Barata. Como encaminhamentos, foi sugerido que o
professor Marcos entregasse a solicitação de credenciamento como docente permanente, e
que o professor Fernando conversaria com o professor Daniel sobre sua contribuição mais
efetiva  com  o  programa  e  sua  situação  de  credenciamento.  Na  sequência  o  professor
Leonardo apontou o problema de falta de docentes para os componentes  Sistema Solo-
Planta-Animal  e  Padrões  e  Processos  em Vegetação Natural.  Foram discutidas  algumas
alternativas  e,  como  encaminhamento,  foi  definido  que  o  professor  Naylor  ficaria
incumbido de conversar com o professor Gustavo Trentin sobre a disciplina sistema solo-
planta-animal,  que é obrigatória, a fim de discutir  a possibilidade do professor Gustavo
assumir a disciplina, com uma provável alteração da ementa, que está muito ampla. Quarto
item  da  pauta:  foi  discutida  a  situação  dos  discentes  que  tem  intenção  de  trocar  o
orientador. Foi mencionado pelos docentes que esta alternativa deve ser buscada somente
em situações extremas. A discente Camila Alonso comentou os problemas enfrentados por
três  discentes:  ela  própria,  Jean  Ferreira  e  Leandro  Camargo.  Após  as  discussões,  foi
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deliberado que os discentes  Camila  e  Jean devem enviar  documento por  escrito  para o
conselho,  solicitando  a   troca  de  orientação.  Os  pedidos  serão  apreciados  na  próxima
reunião. Foi mencionado que a discente Camila já está trabalhando com o prof. Vinícius, e o
discente Jean já está trabalhando com a prof. Ana Paula, com potencial de colaboração do
prof. Naylor. Já o discente Leandro Camargo, em contato com o Orientador Leandro Volk,
teria sido informado que, em virtude do pedido de descredenciamento, não seria mais seu
orientador. Por  outro  lado,  o  professor  Leonardo  informou que o  professor  Volk  ainda
estaria colaborando com outra orientação, sem ter mencionado nenhum interesse em se
desligar  desta  atividade.  Desta  forma,  a  coordenação irá  fazer  contato com o professor
Leandro  Volk para  verificar  a  situação das  orientações.   Quinto item da pauta:  Após
discussão,  as  orientações  dos  ingressantes  2018  foram definidas  da  seguinte  forma:  O
discente  Allan  será  orientado  pelo  Prof.  Alexandro  e  coorientado  pelo  Prof.  Gustavo.
Dhyonatan orientado por Sandro e Coorientado por Fernando. Diego orientado por Gustavo
e Coorientado por  Érico.  Letícia  orientada  por  Érico  e  coorientada por  Naylor. Márcio
orientado  por  Leonardo  e  coorientado  por  Marcos.  Mateus  orientado  por  Naylor  e
coorientado por Leonardo. Rebeca orientada por Ana Paula e coorientada por Naylor. Tulon
orientado  por  Marcos  e  coorientado  por  Sandro.  Valinho  orientado  por  Vinícius  e
coorientado por  Alexandro.   Em função da  reunião  ter  atingido o teto de  17h,  ficaram
pendentes os demais pontos de pauta. Foi proposta uma nova reunião, para o dia 15 do mês
corrente, para tratar dos pontos pendentes e discutir os encaminhamentos da reunião atual.
Assim, a reunião foi encerrada às dezessete horas e dez minutos do dia primeiro de outubro
de 2018. Encerrada a reunião, eu, Sandro da Silva Camargo, lavrei a presente ata que segue
assinada por mim e por todos os demais participantes.
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